
Dimanche 8 décembre 2024. 

Immaculée Conception de la Bienheureuse Vierge Marie 

 
C’est en ce jour solennel où nous célébrons l’Immaculée Conception de la Bienheureuse 

Vierge Marie, que la cathédrale la plus visitée au monde vient à se relever de ses cendres. 

Notre Dame de Paris rayonne à nouveau dans toute sa splendeur. 

Manifestant ainsi la merveille de Dieu dans l’œuvre réalisée et rénovée par l’Homme. 

Et c’est ce qui vient à se révéler dans ce mystère de la maternité de Marie. 

Cette jeune fille devenue maman, par l’action de l’Esprit Saint venant sur elle. 

C’est en effet ce même Esprit qui poursuit son œuvre encore aujourd’hui en notre monde, 

lorsque notre humanité est en capacité de vivre de bien grandiose réalisation. 

Et c’est ce que des milliers de femmes et d’hommes ont fait en relevant de ses cendres cet 

édifice religieux de notre capitale. Redonnant vie en un endroit où tant de personnes de bien 

des nationalités et des convictions religieuses ou non, viennent à y franchir la porte. Venant 

ainsi à se mettre en présence de l’innommable, même pour ceux et celles ne pouvant croire en 

notre Seigneur Dieu. 

Car c’est bien ce que nous célébrons en ce moment-même. 

Celui qui vient à donner Vie par la venue de son Fils dans notre monde. 

C’est ce que nous nous préparons à fêter très prochainement. 

Car ce n’est pas un hasard du calendrier si cette solennité est située au début de ce mois de 

décembre. Cette venue de l’Enfant Dieu en Marie devenue Notre Mère en étant reconnue par 

Notre Mère l’Église comme Mère de Dieu. 

Enfantant en sa virginité, comme pour nous rappeler que l’œuvre de Dieu en notre monde 

dépasse notre raison. Celle reconnue conçue sans péchés, nous donne accès par son Fils Jésus 

à la rémission de nos propres péchés. Lavés de tout ce qui peut entraver notre vie quotidienne 

pour nous unir à Celle qui vient répondre si magnifiquement à l’appel de notre Seigneur en 

l’ange Gabriel : 

« Voici la servante du Seigneur ; que tout m’advienne selon ta parole ». 

Ainsi la Mère de notre Sauveur, nous invite à notre tour à répondre à cet appel de Dieu. Nous 

aussi nous avons à nous mettre au service du « Fils du Très-Haut » pour à notre manière entrer 

dans le projet de Dieu pour son humanité. 

Réalisant avec Notre Mère la promesse qui nous est faite, celle de croire que le règne de Dieu 

en son Fils Jésus « n’aura pas de fin ». 

La plus visitée au monde, portant ce nom si majestueux de : Notre Dame, peut bien 

malheureusement de nouveau connaître des dégradations dans les siècles à venir. 

Lui le règne de notre Seigneur, en prenant corps en la Vie des Hommes, se poursuivra. C’est 

pourquoi notre louange chante la gloire de Dieu. 

C’est ce que nous avons fait au début de cette célébration, affirmant ainsi l’œuvre de Dieu en 

chacune de nos vies. 

Qu’il puisse en être ainsi également dans la réouverture de Notre Dame de Paris. 

« Car rien n’est impossible à Dieu ». 


